
Ergebnisprotokoll 

Ratssitzung  

Sitzung: Öffentlich  
Datum/ Uhrzeit: 21.08.2024, 18:30 Uhr bis 19:25 Uhr 
Ort: Schießstand Lichtenberg, Waldweg
Sitzungsleitung: Bürgermeister Tobias Gauster 
Protokollführer: Margit Meinken
Teilnehmer: BM Gauster

RM Thiele
RM Böttcher 
RM Jürgens 
RM Keller 
RM Meinken 
RM Othmer 
RM Saul 
RM D. Schulz

Abwesend: -
Tagesordnung: Gemäß Einladung 



Nr. TOP Ablauf Ergebnis Sonstiges
1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der 

ordnungsgemäßen Ladung und der 
Beschlussfähigkeit 

BM Gauster begrüßt die Anwesenden, stellt die 
ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit 
fest. 

 -

2 Genehmigung des letzten Protokolls 
(öffentlicher Teil) vom 22.05.2024

BM Gauster lässt über das Protokoll abstimmen. Einstimmig angenommen. -

3

Einwohnerfragestunde - Viele Bäume in Lichtenberg sind vertrocknet und 
müssten ausgeschnitten werden.
- Ein Sitz einer Schaukel auf dem Lichtenberger 
Spielplatz ist kaputt.
- Der Schotterweg bzw. Wiesenweg müsste mit dem 
Gräder wieder gerade geschoben werden.
- Die beschlossene Pflasterung an der Lucie- 
Kanalbrücke wurde immer noch nicht durchgeführte.

4

Beratung und Beschlussfassung über 
ausgeschriebene Arbeiten für eine 
außerplanmäßige Investition in eine 
Sitzgruppe für den Dorfplatz Lichtenberg.

Kosten: 3.300,- Euro. Einstimmig das einzige Angebot
des Herrn Moritz Rott 
angenommen.

-

5

Beratung und Beschlussfassung über den 
Umfang des Rasenrückschnitts von 
gemeindeeigenen Seitenrändern.

Es folgt eine Diskussion über den Umfang, die 
Zuständigkeit und Vorschriften.
BM Gauster wird einen Plan über gemeindeeigene 
Seitenränder erstellen. Ferner wird er mit den 
Landwirten über den Umfang und Zuständigkeit 
reden. BM Gauster wird sich informieren, in welchem 
Umfang andere Gemeinden die Seitenränder 
schneiden.

- -

6

Information über durchgeführte Boden- und 
Wasserproben wegen des Verdachts auf 
kontaminierte Böden.

Es liegen noch keine Ergebnisse der Firma Baugrund 
Lüneburg vor. Sobald Ergebnisse vorliegen wird BM 
Gauster den Rat benachrichtigen.

7 Beratung und Beschlussfassung über das 
weitere Vorgehen wegen des Verdachts auf 
kontaminierte Böden.

Da noch kein Ergebnis vorliegt, wird dieser Punkt 
verschoben. BM Gauster weist auf die 
Stellungnahmen bei der öffentlichen Auslegung im 
Rahmen des neuen Regionalen 

-



Raumordnugsprogrammes hin. Er regt an, das die 
Baum- und Umweltgruppe eine Stellungnahme zur 
Mülldeponiebewertung schreibt. Hier soll auch der 
Verdacht auf kontaminierte Böden mitgeteilt werden.

8

Gewerbegebiet Süd Ost: Beratung und 
Beschlussfassung über die Berücksichtigung 
der Abwägungsvorschläge (Anlage 1) im 
Rahmen der Stellungnahmen aus der 
Beteiligung gem. § 3 (2) BauGB und § 4 (2) 
BauGB.

RM Keller ist Befangen.
8 Ratsmitglieder dafür.

-

9

Gewerbegebiet Süd Ost: Beratung und 
Beschlussfassung über den Entwurf des 
Bebauungsplans „Gewerbegebiet Süd Ost“ 
(Anlage 2) gem. § 10 (1) BauGB als Satzung 
und Billigung des Umweltberichts mit 
Begründung.

RM Keller ist Befangen.
8 Ratsmitglieder dafür.

-

10 Mitteilungen des Bürgermeisters - Eine Geschwindigkeitsmesstafel soll im kommenden 
Jahr nach Klein Breese verlegt werden.
- RM Thiele berichtet über das auslesen der 
Geschwindigkeiten von den 
Geschwindigkeitsmesstafel.
- Schlauchturm Lichtenberg: BM Gauster holte 2 
Angebote über 2.500 Euro und 4.000 Euro ein. Der 
Dartclub Lichtenberg prüft derzeit, ob er den 
Schlauchturm streichen wird. RM Keller fügt hinzu, 
dass es eventuell sinnvoller wäre den Turm 
abzureißen, da er keine Funktion mehr hat.
- BM Gauster erinnert an die Reinigungspflicht gem. 
Samtgemeinde- Satzungen. Insbesondere bei 
unbewohnten Häusern ist eine Vernachlässigung der 
Reinigungspflichten zu beobachten.
- Solarparks: Für des Solarpark Woltersdorf wurden 
die benötigten Anteile der Geminde Küsten und 

-



Waddeweitz beschlossen. Für den Solarpark Kolborn 
wurde ein Antrag bei der Stadt Wustrow auf 
Übernahme derer Kontingente gestellt.
- Die Ersatzpflanzungen der ehemaligen 
Ausgleichspflanzungen über die Kopfweiden am 
Sportplatzweg ist nach 5 Jahren von der 
Kreisverwaltung genehmigt. Neuer Standort: Kreuzung
ÜFest/ Bundesstraße.
- Die WKN berichtete in einem Gespräch mit dem BM 
Gauster, das die geplanten 2 Windkraftanlagen noch 
nicht genehmigt sind. Sämtliche Gutachten müssen 
neu erstellt werden, da ein benachbarter Eigentümer 
keine Genehmigung wg. überlagerte Rotorblätter 
erteilt hat.
- Das neue Regionale Raumordnungsprogramm wird 
zur Zeit vom Landkreis erstellt. BM Gauster und RM 
Keller waren auf einer Infoveranstalltung.

11

Behandlungen aus der Mitte des Rates - RM Othmer erbittet einen Verkehrsspiegel an der 
Kreuzung Landesstraße/ Hinter den Höfen, da es hier 
fast zu Unfällen gekommen wäre.
- RM Jürgens: Die Apfelbäume an der Straße 
Woltersdorf-Thurau müssen unbedingt 
verkehrsgerecht geschnitten werden.
- RM Saul: Die Büsche/ Bäume Einmündung der ÜFest-
Straße müssten verkehrsgerecht geschnitten werden.

Ende öffenlicher Teil 



Gauster, Bürgermeister Meinken, Protokollführerin 


